

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION
Madrid: 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administración, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,340 DE LA MAÑANA.

MADRID: MARTES 11 DE OCTUBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* los reales decre-
tos siguientes:

Nombrando vice-presidente de la junta
general de estadística á D. Alejandro
Castro, ministro que ha sido de Ultramar.

Admitiendo la dimision que, funda-
da en el mal estado de su salud, ha
presentado D. José Emilio de Santos de
los cargos de vocal secretario de la junta
general de estadística y de director
de estadísticas especiales de la espresada
corporacion.

Nombrando para el cargo de vocal
secretario de la espresada junta de esta-
dística á D. Severo Sanchez Montalvo, juez
de primera instancia cesante de Madrid.

Nombrando gobernador de la provin-
cia de la Coruña á D. Joaquin Alonso,
que desempeña igual cargo en la de
Málaga.

Admitiendo la dimision que ha pre-
sentado el secretario del gobierno de es-
ta provincia D. Antonio Quevedo y Do-
nis, fundandola en el mal estado de su
salud, y nombrando para el desempeño
de este cargo en comision, á D. Manuel
García Sanchez, gobernador que ha sido
de la provincia de Palencia.

Por no privar á nuestros lectores de la
importancia de los siguientes reales de-
cretos que ayer aparecieron en la *Gaceta*,
los copiamos íntegros á continuación:

Real decreto.—Queriendo dar al ejér-
cito en este día una prueba del aprecio
que me merecen sus servicios y constan-
te lealtad, y tomando en considera-
cion lo espuesto por el ministro de la
Guerra, de acuerdo con el Consejo de
ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Concedo el ascenso in-
mediato, en todas las armas ó institutos
del ejército, á los jefes y oficiales, desde
teniente coronel á subteniente inclusive,
bien estén colocados en cuerpo, de reem-
plazo ó en comisiones activas, que con-
taran años de efectividad en su empleo y
las circunstancias prefijadas para ascen-
der sean los más antiguos de sus res-
pectivas clases en el día de la fecha, en
el número que á continuación se espresa:
Alabarderos, uno; infantería, seis;
caballería, cuatro; artillería, cuatro; in-
genieros, tres; Estado mayor, dos; Esta-
do mayor de plazas, dos; Guardia civil,
tres; Carabineros, tres; Administración
militar, dos; y Sanidad militar, dos. Se-
rán asimismo ascendidos á subtenientes
en cada arma, los sargentos primeros
más antiguos con condiciones reglamen-
tarias, en número igual al que para las
anteriores clases queda prefijado; al em-
pleo inmediato superior, un sargento
segundo y dos cabos primeros y segun-
dos por regimiento; y finalmente, á ca-
bos, en el total de las vacantes que re-
sulten, los soldados más antiguos con
aptitud sin defectos.

Art. 2.º Estas gracias son estensivas
á los ejércitos de Ultramar, y por dispo-
siciones especiales se designarán los em-
pleos que proporcionalmente les corres-
pondan.

Real decreto.—Deseando dar en este
día á la Armada una prueba del aprecio
que me merecen sus servicios y constan-
te lealtad, y tomando en consideracion
lo espuesto por el ministro de marina,
de acuerdo con el Consejo de ministros,
y la organizacion especial de los cuerpos
que la componen,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Concedo el ascenso
inmediato en clase de supernumerario
con sueldo, en todas las armas ó institutos
de la Armada, á los jefes y oficiales
desde capitán de fragata y teniente cor-
onel á alférez de navio y subteniente in-
clusivos, que con tres años de efectivi-
dad en su empleo y las circunstancias
prefijadas para ascender, sean los más
antiguos de sus respectivas clases en el
día de la fecha, en el número que á con-
tinuacion se espresa:

Escala activa del cuerpo general, cua-
tro; escala de reserva, uno; estado ma-
yor de artillería, uno; infantería de ma-
rina, uno á la clase de jefes y dos á la de
oficiales; guardia de arsenales, uno; in-
genieros, uno; administracion, uno á la
clase de jefes y dos á la de oficiales; sa-
nidad, uno á la clase de jefes y dos á la
de oficiales.

Serán tambien ascendidos á subte-
nientes dos primeros condestables, dos
sargentos primeros de infantería de Ma-
rina y uno de guardia de arsenales, que
sean los más antiguos y reúnan las con-
diciones reglamentarias; al empleo in-
mediato superior tres segundos condes-
tables, tres terceros, seis sargentos se-
gundos de infantería de marina y uno de
guardia de arsenales, 12 cabos primeros
y segundos de infantería de Marina y
dos de guardia de arsenales.

Ascenderán asimismo al empleo in-
mediato los cinco segundos contramaestres
y cinco terceros, y los cuatro segundos
practicantes de cirugía más antiguos; y
se concederá la graduacion de alférez de
fragata á los tres primeros contramaestres
más antiguos que no la disfruten y
rompan las condiciones reglamentarias.
Y finalmente, ascenderán á cabos en el

total de las vacantes que resulten, los
soldados más antiguos con aptitud sin
defectos, y á la plaza superior inmediata
en cada buque los individuos más an-
tigos de las clases de marineros preferen-
tes, ordinarios y grumetes.»

Se ha resuelto, por real órden que ayer
publicó la *Gaceta*, que los convenios cele-
brados entre España y Wurtemberg y el
gran ducado de Oldemburgo para la re-
ciproca extradicion de malhechores, que
se publicaron en las *Gacetas* del 24 de ju-
lio último y 2 del actual, sean cumpli-
mentados por los tribunales del fuero
ordinario en la parte que les incumba.

El periódico oficial inserta ayer el es-
tado demostrativo de los valores ingre-
sados por emision, por creaciones y con-
versiones en la tesorería de la direccion
general de la Deuda pública, dentro del
mes de agosto último, formado por la
contaduría de esta dependencia.

El canonigo D. José Millá ha hecho
dimision del cargo de rector del Semina-
rio conciliar de la ciudad de Lérida, di-
mision que ha sido admitida, quedando
encargado de la espresada rectoría del
Seminario el obispo de aquella diócesis.

Parece, segun dice *La Guia del clero*,
que se piensa en disminuir los derechos
de timbre que hoy pagan las publicacio-
nes que se remiten al extranjero.

El señor obispo de Salamanca, conti-
nua su visita pastoral, recorriendo con
la mayor satisfaccion el anticipazgo
de Armuña donde, segun nos es-
criben, se han tributado al reverendo
prelado los mas delicados obsequios, ha-
llando en el mejor estado las parroquias
y esmerándose todos á porfia en compla-
cer á S. E.

El día 7 del mes actual, ha comenza-
do á tomar las aguas de Arnedillo el
cardenal arzobispo de Burgos, á quien
los médicos han aconsejado repita este
año su visita á aquellas aguas, esperan-
do obtener por este medio el restable-
cimiento de su quebrantada salud.

Dice la *Revista de telegramas* que su
nuevo director, Sr. Sanz, ha inaugurado sus
funciones con una circular que es una
prueba del espíritu recto y justificado de
que se halla animado este dignísimo
jefe.

«Nuestro nuevo director, dice el mis-
mo colega, que pertenece á una de las
mas distinguidas carreras especiales, y
ha estado en el extranjero comisionado
para el estudio de las aplicaciones eléc-
tricas en sus relaciones con la indole del
cuerpo de Ingenieros militares, podrá
realizar de la manera mas acertada y
ventajosa las reformas y mejoras que el
servicio telegráfico reclama.»

Dice la *Gaceta del Notariado*: «El es-
celentísimo señor regente de esta audiencia
ha evacuado ya el informe pedido
por el gobierno á todos los del reino so-
bre el proyecto de ley adicional á la hi-
potecaria, y podemos asegurar que en
este luminoso escrito los intereses de la
profesion notarial y los principios de la
ley hipotecaria han quedado á la altura
que era de esperar de la ciencia de nues-
tro dignísimo y respetable señor re-
gente.»

Un periódico prusiano asegura que el
duque de Augustemburgo va á reempla-
zar sus consejeros por otros favorables
á la union militar y diplomática de los du-
cados con Prusia.

Los periódicos franceses llegados ayer
publican, copiándolo del *Moniteur*, el te-
so del tratado franco italiano en un todo
conforme con el que nos anticipó el telé-
grafo.

Las oficinas de la secretaría del go-
bierno civil de Barcelona han recibido
un aumento de personal con el nombra-
miento de tres oficiales de la clase de
sestos, á saber: D. Luis de Rojas y Rojas,
D. Miguel Chavalera, de Valencia, y don
Enrique Calafat y Ruiz, de Granada.

Parece que se han incorporado ya al
personal que se ocupa en los grandes
desmontes del ferro-carril de Tarragona
á Martorell inmediatos á Vilafranca,
varios capataces y obreros contratados
en Francia, esperándose que con este re-
fuerto no estará lejano el día de la inau-
guracion de la via.

Ha llegado á Córdoba el senador de
reino Sr. Sanchez Silva.

El oficial del gobierno civil de Málaga
D. Enrique Paris, que hace poco tiempo
fue trasladado á otra provincia, ha vuel-
to á ser nombrado para aquella con as-
censo. Tambien ha sido nombrado oficial
de la seccion de Fomento del mismo
gobierno D. Cristino Menacho, en la plaza
vacante por fallecimiento de D. Ra-
fael Mendez.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahor-
ros 155,219 rs., producto de 2,453 im-
posiciones, de las que 124 lo fueron de
nueva entrada. En la misma Caja se
reintegraron 218,933 rs. 80 céntis.

Segun los partes telegráficos reci-
-

dos, anteayer llovió en Albacete, Barce-
lona, Burgos, Leon, Logroño, Lugo, Mur-
cia, Oviedo, San Sebastian y Soria.

La corrida de becerros que habia de
haber tenido lugar ayer tarde en la plaza
de los Campos Eliseos, se ha suspendido
á invitacion de varios socios, con motivo
del besamanos que se ha celebrado pre-
cisamente á la misma hora. En su lugar
se verificará el jueves 14 á las tres de la
tarde.

La corrida de toros de anteayer fué ba-
stante mediana; de los siete toros que se
lidaron, pues hubo uno de gracia, dos
fueron entregados á los perros. El quin-
to, único que salió con fuerza y volun-
tad, perdió una y otra, merced á los pi-
cadores, que materialmente le descuara-
rizaron el brazuelo. Lagartijo fué arrolla-
do al querer poner un par de banderil-
las; pero el toro pasó por encima de él,
y los lidiadores lograron llevarse á la
fierra. Nada más ocurrió de notable.

En Argamasilla de Calatrava se ha ar-
reglado un excelente arrefice para comu-
nicar con la estacion del camino de
hierro.

Dicen del Retamar que continúa el
asiento de via, y que dentro de pocos
días se colocará el palastro destinado al
puente del rio Sarraizca, que está á 17 ó
18 kilómetros de Puertollano, en término
jurisdiccional de la villa de Brazatorras.

Las noticias que tenemos sobre el es-
tado de la vendimia en los pueblos de la
provincia de Ciudad-Real, cuya produccion
vinícola es de alguna importancia, se
hallan enteramente conformes en que
aquella operacion se verifica con bastan-
te actividad, y añaden, que si bien no
hay gran cantidad de uva, su calidad es
excelente y se presenta una cosecha de
vino con las mejores condiciones.

Ha sido declarado cesante el oficial
del gobierno civil de Ciudad-Real don
Aquilino García, reemplazándole el se-
ñor Rubio, que cesó hace algunos me-
ses.

Escriben de Lérida que el tiempo si-
gue desde el domingo mostrándose llu-
vioso y que en dicho día cayó agua con
bastante abundancia, merced á la cual
aquellos campesinos han empezado en
parte la siembra.

Siguen los donativos para los restau-
rants de obreros de Barcelona. Recien-
tamente el señor marqués de Castellvell
ha costado 1,000 bonos: la comision
médico-higiénica ha ofrecido para el
sosten de los mismos 400 rs. mensuales,
y D. Antonio Morera ha entregado 1,000
reales vellon.

Los donativos para llevar á cabo las
obras del templo del Pilar de Zaragoza,
ascienden ya á un millon 777,613 rea-
les 37 céntimos.

El gobierno francés estudia en este
momento una serie de proyectos econó-
micos que se someterán al examen del
Cuerpo legislativo. Estos proyectos tien-
nen grande importancia para los intere-
ses del vecino imperio.

La corte francesa, que habia fijado su
partida á Compiègne del 10 al 15 de este
mes, la retardará hasta fines del mismo.

Entre los nombramientos de diplomá-
ticos que ha hecho el gobierno francés,
figuran el de Mr. Bourré para la plenipo-
tencia de Lisboa; el de Mr. Gobineau,
para Atenas; el del marqués de Chateau-
renard, para los Estados-Unidos; el del
conde de Massignac, para Persia, y el
conde de Bondy, para Hesse-Darmstadt.

En un desmonte que se estaba practi-
cando en una ladrillería de Villanueva y
Geltrú el día 6 para aprovechar el ter-
reno á propósito para la elaboracion, se en-
contró una sepultura en un todo igual á
las dos que años atrás se descubrieron
en la carretera de aquella villa á Sitjes,
y que al parecer pertenecen á la época
árabe. Se hallaba abierta en perfecta di-
reccion mirando á levante, y formado su
hueco por losas de tosca configuracion,
fuertemente unidas entre sí por cuñas de
menores dimensiones; y en el interior se
conservaba aun casi entero el cadáver,
pero consumidos los huesos, de modo
que al levantarlos se deshicieron todos en
pedazos. Junto al sitio ocupado por dicha
sepultura y en un gran trozo de lo que
se debe aun descubrir, se encontraron
tambien grandes trozos de tejas roma-
nas y de piezas de barro de época seme-
jante, habiendo el propietario del ter-
reno dado las disposiciones convenientes
para asegurar en lo posible la salvacion
de los objetos curiosos que pudieran en-
contrarse allí mezclados.

El Sr. D. Ramon García, canónigo de
la santa iglesia catedral de Valencia y
administrador económico de la diócesis,
es el sacerdote presentado por S. M. para
la silla episcopal de Tuy.

Ha tomado posesion de una canongía
en la santa iglesia catedral de Lérida el
presbítero D. Odon Garcelan.

Dice *La Guia del clero*, que ha sido apro-
bada la propuesta elevada á S. M. por el
prelado de la diócesis de Santiago, sien-
do elegidos los que en las ternas ocupa-
ban el primer lugar.

Ha sido nombrado jefe de la estacion
telegráfica de Alcoy D. Mariano Franco.

El juez de primera instancia de Lucena
ha sido trasladado á Ecija, y el de Be-
navente á Lucena.

La esportacion de frutos valencianos
continúa en aumento, segun los últimos
datos estadísticos. Comparando el tercer
trimestre de este año con el de 1863,
vemos que por el puerto de Valencia se
han estraído 11,543 pipas de vino, sobre
3,500 mas que el año anterior: 55,153 sa-
cos de arroz, cerca de nueve mil mas que
en dicho año, y 1,964 pipas de aguar-
diente, cantidad que duplica con exceso
la suma que se esportó en 1863. Por des-
gracia la esportacion de la naranja, cuya
cosecha se perdió casi completamente,
ha sido insignificante, y la de la pasa
excede en muy poco á la mitad de la que
se embarcó en el mismo trimestre del
año último.

En Alberique (Valencia) ocurrió dias
pasados un incidente que sembró el es-
panto en la poblacion y que pudo produ-
cir fatales consecuencias. El jueves tuvo
lugar la escena que vamos á referir. Al
entrar los toros que habian de correrse
en la plaza improvisada con tablados
formados de madera, quiso probarse uno
de los bichos. La gente llenaba los tabla-
dos, y uno de ellos, no pudiendo resistir
el peso de los numerosos espectadores,
vino al suelo, en el que cayeron entre las
tablas y las esparcidas vigas sobre unas
doscientas personas. El toro, que no de-
bia ser animal de generosos sentimientos,
embistió á los caidos, y allí fué Tro-
ya. Es imposible describir aquella esca-
na de confusion y gritería. Por fin, pudo
sujetarse al toro, y sacar á las víctimas
y á los asustados de entre las ruinas del
tablado, resultando una pobre mujer es-
tropeada, cuya vida corre peligro, y cua-
tro ó cinco contusos de alguna considera-
cion.

Los premios adjudicados en la Univer-
sidad de Oviedo, al abrirse con la so-
lemnidad de costumbre, el curso acadé-
mico de 1864 á 1865, como justa recom-
pensa á la aplicacion y adelantos de los
escolares, fueron los siguientes:

Facultad de derecho.—Premios extraor-
dinarios.—D. Vicente Fernandez Mier y
Cáraba; grado de licenciado en Derecho
civil y canónico.

Premios ordinarios.—D. Facundo García
Arango; asignatura de Derecho civil es-
pañol comun y foral. D. Marcelino Go-
mez de la Revilla; asignatura de Derecho
político y administrativo.

Facultad de Filosofia y Letras.—
Estraordinarios.—D. Diego Vahamonde y
de Lanz; grado de Bachiller.

Ordinarios.—D. José María Coira y Va-
amonde; asignatura de lengua hebrea,
(primer año). D. Manuel Caballero y Ale-
gre; id., id., (segundo año). D. César Ca-
nella y Secades; idem de Literatura ge-
neral y española. D. Victor García de la
Cruz Acebal; idem de Metafísica.

Han sido declarados cesantes D. Fer-
nando Mancebo, visitador de los dere-
chos de consumos de Córdoba, y D. José
Brohuet, fiel de los mismos.

Al señor marqués de la Vega de Armi-
jo se le ha obsequiado en Córdoba con
una serenata.

El ministro de la Guerra ofreció un im-
portante mando en las Antillas al ge-
neral Orive, el cual lo rehusó; el periódico
que da esta noticia cree que se conlirará
algun distrito militar de la península á
dicho general.

Mañana marcha á Valladolid á desem-
peñar la capitania general de Castilla de
Vieja el mariscal de campo D. Eduardo
Fernandez San Roman.

Anteayer tomó posesion del gobierno
civil de Sevilla el nuevo gobernador se-
ñor Cervero.

Anteayer llegó al puerto de Almería de
arribada el vapor transporte de guerra
francés *Labrador*, que lleva á Francia tropas
precedentes de Argel.

Hace pocos días falleció en el pueblo
de Villaviciosa (Oviedo), Antonia Fer-
nandez (la aragonesa) á la avanzada edad
de 100 años y cuatro meses. Ha gozado
de una cabal salud hasta los últimos
momentos de su vida.

Ha salido de Badajoz con direccion á
Galicia el señor Rubin de Oroña, capitán
general que ha sido de aquel distrito.

El conde de Catre se presenta candi-
dato á la diputacion á Cortes por un dis-
trito de Badajoz, segun dice *El Eco de Es-
tremadura*.

En el teatro de Ciudad-Real se están
llevando á cabo algunas mejoras impor-
tantes.

En Argamasilla de Alba y en el Tome-
lloso se lamentan de verse separados por

una respetable distancia de las vías fér-
reas que se dirigen desde Alcázar á Ali-
cante y á Santa Cruz de Mudela, cuando
tienen á su vista trabajos muy adelanta-
dos de esplanacion.

De Alcázar de San Juan dicen al *Eco de
la Mancha* que están casi paralizados los
trabajos del ferro-carril de aquella villa
al Quintanar.

De la Cañada escriben que continúan
las obras de aquella estacion de la via
férrea de Badajoz, y que se trabaja tam-
bien en el arreglo de las cunetas de con-
servacion. En dicho pueblo, en el Corral
y Caracul, se preparan ya para los tra-
bajos de siembra, favorecidos por las re-
cientes lluvias.

Las familias de los confinados en el
correcional de Valencia han dirigido
una esposicion á S. M. la Reina, pidiendo
un indulto con motivo de la vuelta á Es-
paña de la Reina madre.

Dicen de Bétera (Valencia) que la re-
coleccion de las algarrobas se ha verifi-
cado ya en aquel punto y ha sobrepujado
en general á las esperanzas que en un
principio se formaron los labradores.

En una casa de campo del término de
Fuente la Higuera (Valencia) ocurrió un
suceso el miércoles, que pudo tener la-
mentables consecuencias.

En la noche de dicho día se hundió el
espresado edificio, quedando sepultadas
entre los escombros seis personas. Cuatro
de ellas pudieron abrirse paso con penosos
esfuerzos entre las amontonadas ruinas;
pero las otras dos permanecieron más de
seis horas sepultadas en aquella horrible
tumba, en la que miraban cercana una
muerte desesperada, hasta que presta-
dos los oportunos auxilios, pudieron vol-
ver á la luz del día.

El nuevo alcalde-corregidor de Valen-
cia D. José Escriga ha tomado posesion de
su cargo.

En el drama de gran espectáculo *La
Profecía*, que con tan brillante éxito se
representa en NoVEDADES, se han estrea-
nado cuatro decoraciones, que represen-
tan: la vista de Jerusalem, el interior del
templo de Salomon con las columnas sa-
lomónicas, el purificadorio y *Santo Sancto-
rum*, el sanedrín ó tribunal de los judios,
y por último, un gran panorama en que
se ve ardiendo la ciudad y aparece en
ruinas el templo, como lo habia señala-
do la profecía de Jesucristo.

El público llama todas las noches con
entusiasmo al autor Sr. Rivera y al jó-
ven pintor D. Manuel Dardalla.

Esta obra está destinada, lo repetimos,
á proporcionar grandes entradas en el
teatro de NoVEDADES.

Se asegura que el viaje de Garibaldi á
Turin tiene por objeto asistir á las discus-
iones del Parlamento relativas al trata-
do franco-italiano. El marqués de Pépo-
li va á presentarse candidato por un dis-
trito, á fin de defender dicho tratado en
las Cámaras.

Ayer, con motivo del cumpleaños de
S. M. la Reina, han formado en el Prado
de Madrid, y sido revistadas todas las
tropas que componen la guarnicion de
Madrid, y se hallan acantonadas en los
pueblos inmediatos. Tambien ha venido
á la parada de ayer el segundo regimien-
to de Ingenieros que se halla acuartela-
do en Guadalajara.

Las tropas que han formado han sido:
Cinco regimientos de infantería, tres ba-
tallones de cazadores, tres regimientos
de artillería de á pie; dos regimientos de
ingenieros, tres regimientos de artillería
montada, tres regimientos de coraceros
y uno de cazadores. Total: 19 batallones
de infantería, 20 escuadrones y 72 piezas
de cañon.

La revista ha sido pasada por el es-
celentísimo señor marqués del Duero, ge-
neral en jefe del primer ejército y distri-
to, á quien acompañaban el capitán ge-
neral, Sr. Gasset, y su brillante estado
mayor.

Las tropas apoyaban su cabeza en la
fuente del Cisno del paseo de la Castella-
na, prolongándose hasta el embarcadero
del Canal. Las tropas han presentado las
armas al capitán general marqués del
Duero, hasta el palacio de Calderon; con
arma terciada en lo restante de la línea.

Ayer por la mañana recibimos el si-
guiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Orihuela, 9.

Todo el día de hoy hemos tenido sé-
rios temores de que se repitiera en
esta ciudad la inundacion que tantas
desgracias ha producido en otras
ocasiones. La crecida del rio Segura
era tan grande, que las autoridades
han tomado algunas precauciones pa-
ra evitar los terribles efectos de un
desbordamiento. Afortunadamente el
rio ha empezado á bajar, y á última
hora parece alejado todo peligro.

Aun no estaba decidido anteayer quien
reemplazará al general Pinzon en el
mando de la escuadra del Pacifico. Las
probabilidades siguen dividiéndose en-
tre los señores Pareja y Chacon. El se-
ñor Pareja, que marchaba al departa-
mento de Cádiz, se ha detenido en la

corte por orden del Sr. Armero y ha conferenciado con este sobre la cuestión que tenemos en el Perú; pero aun no se le ha dicho una palabra sobre que esté destinado al mando de la escuadra.

Ayer hemos recibido con profundo sentimiento el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 10.

Anoche, a las ocho y cuarto falleció en esta capital el señor D. Saturnino Calderon Collantes.

Ayer se esperaba en Madrid al gobernador civil de Barcelona Sr. Sepúlveda.

Nuestras noticias están de acuerdo con las de otros periódicos en que el Sr. Alvarada, director del Contemporáneo ha sido ó va a ser nombrado ministro de España en el Haya, siendo destinado el señor Rascon a una legación en América.

Está acordado el nombramiento de don Fernando Balboa para el gobierno civil de Málaga.

El gobierno francés ha asegurado al pontificio que caso de violar el gabinete de Turin el tratado franco-italiano, Francia haría respetar el texto del tratado y el honor de su firma.

A 21.381 reales ascienden los donativos recaudados en la secretaría de cámara del obispo de León, con destino a los desgraciados de Manila con motivo del último terremoto.

Hemos tenido ocasión de poder apreciar con confianza justicia ha considerado digno de premio la Academia de San Fernando el proyecto de edificación de la Real parroquia y hospital del Buen-Suceso presentado entre otros varios por el joven arquitecto D. Agustín Ortiz.

Comprenden los planos una área de 87.000 pies que mide el terreno adquirido por el establecimiento fuera del portillo de San Bernardino el orden de la arquitectura es greco romano, y se distingue en primer término la fachada del templo, que mira a la calle de la Princesa algo saliente y coronada por dos elegantes torrecillas, en medio de las cuales se destaca la soberbia y severa cúpula de la media naranja. A los lados de la iglesia se ven dos edificios destinados a la casa-administración y dependencias del establecimiento, y a espaldas del templo, mirando a la calle del Tutor, hay otro edificio aislado con dos jardines a los lados que deberá destinarse al hospital y cura pública.

Aunque en los detalles interiores del Sr. Ortiz podrá introducir alguna modificación, si como parece es el arquitecto, a quien se confía la dirección de las obras, por lo que nosotros hemos podido comprender, la distribución es acertadísima y desde luego revela el mejor gusto artístico en el autor del proyecto, a quien sin conocerle felicitamos sinceramente por su trabajo; hecho, según hemos oído, en poco más de un mes.

La Academia ha demostrado un celo en este asunto, digno de especial mención; pues a pesar de los muchos informes que la están encomendados, ha hecho la calificación de los proyectos presentados al concurso desde el día 16 de setiembre que se remitieron por la intendencia de Palacio hasta el 1.º de este mes, en que se declaró digna del premio de 40.000 rs. ofrecido al mejor proyecto, que lo ha sido el del Sr. Ortiz.

La Agencia Havas nos comunicó ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, uno de ellos recibido con retraso: Paris, 9, recibido el 10.

El gobierno marroquí ha mandado pagar por la aduana de Tánger 125 mil francos de indemnización, que había reclamado el gobierno del emperador por el asesinato de un súbdito francés en Tetuan.

La «France» dice que se han roto las relaciones entre China y Portugal, cuyo plenipotenciario se ha retirado.

Las noticias de Nueva-York son del 1.º de octubre. Han invadido el Missouri fuerzas considerables de confederados. Otro ejército confederado ha hecho una demostración para atacar la retaguardia de Sherman. El ala izquierda y derecha de Grant ha avanzado, rechazando las líneas de los confederados. Dos ejércitos federales marchan sobre Richmond, y Sheridan continúa avanzando. Los confederados han llamado a las armas a todos los varones desde 16 a 50 años.

Eloro está a 190 y el algodón de 120 a 125.

La escuadra francesa del Mediterráneo ha entrado en Tolon.

Paris, 10, por la mañana.

El «Constitutional» trae un notable artículo de Mr. Lymairac, en que combate a los partidos extremos, porque ven en el tratado franco-italiano la próxima caída del poder temporal del Papa y el abandono de Roma. La Convención será ejecutada en su espíritu y en su letra. Pensando de otra manera, la prensa ultr-italiana hace una sangrienta injuria al rey de Italia, así como también la prensa clerical hace una atroz ofensa al Padre Santo, creyendo que no puede sostenerse sino con las bayonetas extranjeras.

Continúan las conferencias entre el ministro de Gracia y Justicia y el Nuncio de S. S. en esta corte. Con este motivo dice La Guía del Clero, que el espionaje de patronatos y algunos otros asuntos de interés general para la iglesia española,

han sido hasta ahora, según sus noticias, el objeto preferido de estas discusiones.

El 2 del actual se verificó en Ceuta un acto que es digno de darlo a conocer, porque descansa sobre el hermoso sentimiento de la caridad. En dicho día, y en la iglesia de San Francisco, se reunieron hasta cincuenta señoras de la población, y quedó instalada una Asociación de Beneficencia domiciliaria, bajo la presidencia y dirección de la señora doña Antonia Zuazo de Ramirez de Arellano, esposa del coronel jefe del Fijo, la cual tuvo el feliz pensamiento de crear tan humanitaria Asociación, con objeto de atender a las familias pobres de los confinados y del pueblo que careciesen de medios para subsistir, y dar educación a los niños de las mismas familias. Despues, para implorar la gracia del cielo, costearon las señoras una gran salva que en el mismo templo se cantó el 6, asistiendo a la función religiosa todas las autoridades y corporaciones.

De la Agencia Peninsular recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10.

El «Monitor» publica un despacho del ministro de Francia en Tánger, participando a su gobierno que había recibido por el conducto del ministro de Negocios extranjeros del Sultan, el aviso oficial de que, de los productos de la aduana se sacaría inmediatamente la cantidad de 125.000 francos a título de indemnización por el atentado cometido contra un súbdito francés residente en Tetuan.

Por motivo de dicho atentado, el gobernador de esta última ciudad Sidi-Achach, ha sido preso y reemplazado en sus funciones por Sidi-Ben-Mansour, Caid de Mehdia.

El «Constitutionnel» publica un artículo contra la polémica que ha surgido en los periódicos órganos de las opiniones extremas con motivo del convenio franco-italiano. Dice que se cumplirán en su espíritu y en su letra, todas las estipulaciones de dicho convenio. Suponiendo lo contrario, añade, la prensa italiana ofende gravemente al rey Víctor Manuel, y la prensa religiosa ofende al Papa.

Nueva-York, 1.º de octubre. Dos cuerpos del ejército federal se han puesto en marcha sobre Richmond.

El presidente Jefferson Davis ha llamado a las armas todos los hombres desde la edad de 16 a 50 años.

Por su parte los confederados han invadido los valles del Missouri amenazando seriamente la retaguardia del cuerpo de ejército federal al mando del general Sherman.

Una carta de Paris que tenemos a la vista dice que el Papa contestará indirectamente al despacho que le ha dirigido el gobierno francés, publicando un notable documento, dirigido a todos los católicos.

Ha tomado ya posesión de su destino el nuevo secretario del gobierno civil de Madrid, Sr. D. Manuel Garcia.

También se ha encargado ayer de la sección de orden público en dicho gobierno de provincia el Sr. Moreno.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 878 fanegas de trigo de 44 a 30 0/10 rs. fanega; la cebada de 27 a 31 rs., y la algarroba a 30 rs.

Se ha resuelto que en lo sucesivo, en los cuerpos de Estado mayor, artillería e ingenieros, de cada dos vacantes que ocurran en las escalas de las clases respectivas, se consagre una al ascenso y otra a la extinción de excedentes, entrando siempre estos en número para vacantes ocurridas en la parte de escala, un tercio al puesto que ocupen ó en la clase superior.

Ayer han sido presentados al señor duque de Sesto, ex-presidente de la junta municipal de Beneficencia de Madrid, por el inspector del cuerpo, D. Santiago Ortega Canamero, los cinco jefes facultativos de los distritos y el secretario del mismo, Sr. Morejon.

Con este motivo el Sr. Mondejar y Mendoza, jefe facultativo más antiguo, dirigió al señor duque de Sesto estas ó muy parecidas frases:

«La beneficencia y la caridad fueron un día eficientemente representadas por V. E. Cumpíenles hoy la honra de representar también, en primer término, la indigencia agradecida, y en segundo la gratitud del cuerpo facultativo.

Llegamos a V. E. para ofrecerle nuestros respetos y las bendiciones de los desgraciados. Ellos, por el ejercicio de nuestra profesión, nos hacen fieles intérpretes de las satisfacciones de su alma; ellos ven hoy sus padecimientos atendidos, sus necesidades socorridas. ¿Qué han de hacer sino adorar su nueva Providencia?»

El cuerpo facultativo también debe a V. E. su nueva y digna consideración, y si el recuerdo de tantos hechos sucesivos, para engrandecimiento de tan sublime institución, desde su origen, no bastará a probar la acreditada flantropía de V. E., los resultados obtenidos elevarían su voz, aun mas potente, que los ecos del entusiasmo.»

El señor duque agradablemente afectado por la impresión que debieron producir en su ánimo palabras proferidas con todo el sentimiento y colorido que inspira la arraigada y verdadera emoción que las provoca, contestó: que no él sino todos sus compañeros de la Junta municipal habían contribuido con su

buen deseo y constante afán de engrandecer la beneficencia municipal a levantarla a la altura que hoy se hallaba; que aun merecían más los profesores del cuerpo facultativo, según su creencia y la de todos; que a ellos se debía más que a nadie el aplaudido progreso de la beneficencia, toda vez que sus distinguidos servicios la habían puesto muy en relieve, y por último que no olvidaría jamás la delicada visita que le habían hecho y que grababa en su alma con eterna gratitud.

Despues adquirió esta presentación oficial el carácter familiar y agradable que saben dar las personas de la escogida cultura y buen fino social del señor duque de Sesto a entrevistas de esta clase, y en la conversacion ulterior, que versó sobre beneficencia, manifestó S. E. miras sociales de inmensa trascendencia que revelan muy a las claras sus altas dotes intelectuales y morales.

Nos consta, por fin, que estos profesores han quedado plenamente satisfechos de la benevolencia y cordial acogida que les ha dispensado el señor duque, y sospechamos que S. E. no esté descontento de los que, al dar este paso, no han hecho más que justicia a sus públicos merecimientos.

Todo el día de ayer se ha hablado de grandes desgracias ocurridas anteaer en el ferrocarril del Norte. Tenemos la satisfacción, por amor a la humanidad, de desmentir estos graves rumores. Los únicos viajeros que anteaer resultaron heridos fueron:

Doña Mercedes Rodriguez, de edad de 47 años, viuda y habitante en la calle de Tudescos, núm. 18, la cual sufrió un terrible golpe en la pierna derecha, de cuyas resultas ha sido necesario amputarla el pie por encima del tobillo. Esta infeliz señora se encuentra bastante grave en la enfermería del hospital de la Princesa.

Antonia Rodriguez, lavandera, habitante en la calle del Oso, y con una contusion en un brazo; José Garcia, de 34 años, soltero; Francisco Alvarez y Castro, 39 años, casado; Manuel Villaloba Escudero, 22 años, soltero; Manuel Gil, 50 años, casado; y Manuel Bano Garcia, 20 años, soltero; estos cinco sugetos, que el estado de ninguno de ellos ofrece cuidado, son de oficio cantero, y venían a Madrid con el objeto de ocuparse en los trabajos de una obra.

Todos estos heridos fueron curados con asiduidad y esmero en la casa de socorro de la calle de Silva por el médico D. Isidoro Paz, siendo conducidos a esta casa de socorro desde el ferrocarril en un omnibus de la empresa. Ninguno de ellos quedó después de la primera cura en la casa de Socorro.

Dícese que mucho antes de acabar el presente mes la union liberal dará su manifiesto electoral, en el que fijará un opinion y aspiraciones sobre todas las cuestiones políticas y administrativas. Nada hay decidido sobre esto, pero las personas bien enteradas creen que se realizará.

Dícese que varios periódicos progresistas se han puesto de acuerdo para negar que el duque de la Victoria haya escrito aconsejando el retraimiento. Lo que nosotros sabemos, único que anteaer dijimos bajo la féde uno de los hombres mas influyentes del partido progresista es, que había en Madrid carta del duque no aconsejando el retraimiento, sino mostrándose partidario de él, aunque declarando que no ha hecho ni haría públicas sus opiniones por no influir en la decision definitiva de sus correligionarios.

Cartas de Paris aseguran que en el tratado franco-italiano hay artículos secretos, permitiendo uno de ellos al gobierno de Turin que el Parlamento confirme en principio el voto por el cual declaraba a Roma capital de Italia, decidiendo, sin embargo, provisionalmente que se trasladase a Florencia. Añádese que por otro artículo da Francia una garantía a Italia para caso de ataque.

En la casa de socorro del segundo distrito han sido curadas desde anteaer a ayer diez personas que habían experimentado distintos accidentes, pero ninguno de gravedad.

Ayer, al tiempo de desfilas las tropas por la calle de Alcalá, un hombre se ha fracturado una pierna, que le fué curada en la casa de socorro del quinto distrito.

En dicha casa de socorro ha sido también ayer mañana socorrida una pobre lavandera que tenía una pierna fracturada a consecuencia de una cox de un bucy.

Anteaer a las 9 ha sido hallado en la calle de las Provisiones el cadáver de un niño recién nacido, el cual fué trasladado a la parroquia de San Lorenzo en clase de depósito.

Ayer mañana ha sido atropellada en la calle de San Onofre por un carrerón, una pobre mujer, que fué curada en la casa de socorro del quinto distrito. El carrerero ha sido detenido por el inspector de vigilancia del Hospicio, y puesto a disposición del juez competente.

El falucho Martín Alvarez, del apostadero de las Baleares, aprehendido en la noche del 24 del mes próximo pasado, una lancha y un falucho de pesquera con nueve bultos de tabaco cada uno.

El día 14 del actual, quedará abierto al público el magnífico y espacioso mercado construido recientemente en el nue-

vo barrio del Sr. Pozas, afueras del Portillo de San Bernardino. Las magníficas fincas que se han construido en este barrio y las personas distinguidas que a ellas se van a vivir, nos hace creer que muy pronto estará transformado este punto en uno de los barrios mas elegantes de la población.

Anteaer llegó a esta corte el Sr. D. José Vilches, director de los pensados en Roma por la Academia de San Fernando. Este eminente artista, ha traído los cuadros y esculturas hechas por los pensados, con destino a la próxima Exposición de Bellas Artes. El Sr. Vilches trae además obras de su propiedad, que revelan la distinguida mano que las ha hecho.

Han sido nombrados gentiles hombres de Cámara de S. M., el marqués de Ad-ventus, el marqués de Castilleja y don José Fruller Alcalá Galiano.

Ayer por la mañana ha llegado a Madrid, procedente de Lisboa, el señor marqués de las Riveras, nombrado ministro de España en Méjico.

Los periódicos franceses sucesivamente están consagrando artículos especiales a encomiar la personalidad y los méritos del presidente del Consejo, señor duque de Valencia. Últimamente ha publicado el Diario de Tours una breve biografía del general Narvaez, en que se demuestra el alto concepto que bajo el aspecto político, militar y administrativo se tiene en Francia de las cualidades del actual presidente del Consejo de ministros.

Los abogados defensores de Eusebio y Pedro Robador, y vecinos de Hortaleza, encausados por homicidio de Ramona Perdiguero, cuya causa está pendiente en la Audiencia del territorio, y se ha de ver hoy en la sala tercera, han aconsejado a la anciana madre de dichos acusados que acuda a S. M. la Reina en solicitud de indulto de la pena de muerte para el caso en que se confirme el auto definitivo del juez de Colmenar Viejo; y en efecto, ayer se ha presentado la solicitud a S. M. la Reina pidiendo el indulto. Nosotros unimos nuestro ruego al de la desgraciada madre de esos infelices acusados, para que en celebridad del día se conceda el indulto. Estamos ciertos de que a esta súplica se unirá la de la prensa de todos los matices.

El besamanos general que se ha verificado ayer en Palacio en celebridad del cumpleaños de S. M. la Reina, ha estado sumamente concurrido. Puede decirse que han asistido a él todas las eminencias políticas y sociales que existen hoy en la corte, sin distinción de opiniones.

S. M. la Reina vestía un traje color de rosa con encajes blancos y lucía un riquísimo aderezo de brillantes. S. M. el Rey ostentaba el uniforme de capitán general, y el príncipe de Asturias, el de sargento de ejército. S. A. la infanta doña Isabel vestía de largo un traje blanco.

Anteaer, de 9 a 10 de la misma ha sido detenido por el inspector de vigilancia del distrito de Palacio un sujeto que con una navaja había herido en la cara de bastante gravedad a un compañero suyo. Este que fué curado en la Casa de Socorro del quinto distrito, ha sido trasladado en muy mal estado al hospital de la Princesa.

Se ha aprobado la propuesta hecha en favor de D. Gerónimo Roselló y Rivera para el cargo de asesor de los juzgados de artillería e ingenieros del distrito de las Islas Baleares.

Se ha concedido cuartel para la ciudad de Vigo al mariscal de campo D. Leoncio de Rubin y Orona, capitán general que ha sido de Estremadura.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Valencia, 10.

Los convidados por la Casa-Banca que salieron ayer de Madrid, en número de 103, llegaron anteaer, despues de haberse detenido en Almansa, donde les fué servida una opipara comida.

Desde la estación de esta ciudad fueron conducidos a los alojamientos que les estaban preparados.

Hoy a las diez ha celebrado de pontifical el señor arzobispo; y a las doce ha recibido corte el capitán general.

A las dos se ha verificado la apertura de la exposición, con la mayor solemnidad y concurrencia, siendo notable el observar lo que en poco tiempo ha conseguido obtener la Casa-banca para abrir la exposición, que es digna de aplauso.

Los convidados están siendo objeto de las mas delicadas atenciones por parte de la empresa mercantil que los ha invitado.

Mañana por la noche regresarán a Madrid.

Se cree que en las próximas elecciones, dice El Reino, cualquiera que haya de ser el resultado de ellas, lucharán lo menos 200 candidatos de la union liberal. A pesar de este considerable número, parece cosa decidida que este partido no formará comité directivo, ni hará ninguna manifestacion colectiva al país, a causa de estraribn todos sus principios en la legalidad existente, aceptada también por el actual gabinete.

Segun un colega, los adversarios del retraimiento progresista que figuran en este parti lo, aceptando la legalidad existente se muestran hoy resueltos a organizarse, presentándose como candidatos en las elecciones. Entretanto se anuncia que los progresistas puros van a publicar un manifiesto concebido en términos sumamente radicales.

Una carta de Cordoba publicada por El Reino dice que los electores de la capital, en su mayor parte, habían ofrecido sus votos al señor marqués de la Vega de Armijo, el cual no los aceptó por tener ya la seguridad de los de su distrito de Montilla.

Mañana dará principio en la iglesia de Monserrat, plazuela de Anton Martín, la solemne novena que la archieparquia de naturales de Aragón dedica anualmente a su escelsa patrona Nuestra Señora del Pilar. Con tal motivo se cantará esta noche gran Salve, precedida de letanía y motetes, y con acompañamiento de gran orquesta.

Es urgente que se repongan las cubiertas de las bocas de riego que fueron robadas hace ya bastantes días, pues el hueco que ahora forman en las aceras está dando lugar a que muchas personas tropiecen por no ser fácil advertir la falta, especialmente de noche. Cualquiera defecto en el piso debe corregirse inmediatamente, pues aunque parezca insignificante, puede ocasionar y ha ocasionado repetidas veces consecuencias muy desagradables.

Dice La Epoca anteaer: «En los círculos políticos se ha dicho hoy, no sabemos con qué fundamento, que el gobierno ha recibido las dimisiones del capitán general de Cataluña, señor Cotoner, y del gobernador de la provincia de Barcelona, Sr. Sepúlveda. Sentiríamos que se confirmasen estas nuevas dimisiones.»

Anoche se cantó en el régio coliseo por primera vez en la temporada actual la ópera Norma. El éxito fué satisfactorio. El público aplaudió con entusiasmo a la Sra. Penco y al tenor Nicolini, y ambos artistas, en union del Sr. Selva, fueron llamados a la escena al terminar la ópera.

Leemos en El Reino de anteaer: «Tenemos a la vista una curiosísima correspondencia española escrita en un periódico extranjero, a la cual consagramos mañana uno de los tres artículos editoriales que habitualmente publicamos. Esta correspondencia nos demuestra que la fábrica que produjo el célebre folleto Dantu no ha cesado de funcionar, y que ni aun estando al frente de los negocios públicos un ministerio presidido por el señor duque de Valencia, se ha renunciado, no sabemos por quién, a la idea de sustituirlo con lo que se pretende llamar el elemento joven del partido moderado. Pero no adelantemos apreciaciones, y dejemos íntegra para mañana nuestra tarea.»

El general Dulce, dice un colega, puede estar de enhorabuena, porque tiene en contra suya hombres cuyas simpatías serían para él un verdadero recordamiento. En cambio ha logrado en los dos años de mando que lleva en Cuba regularizar la administración de aquella tierra, cortando de raíz muchos abusos ha conseguido reducir el mal relativamente necesario de la esclavitud a las proporciones estrictamente legales con la persecucion activa del tráfico negrero, y ha merecido la aprobación de los extranjeros, pues sabido es que el mismo lord Palmerston ha declarado en pleno Parlamento que bajo la entendida dirección del general Dulce han mejorado extraordinariamente las condiciones a que por nuestro sistema ultramarino se hallan sometidas las Antillas. Estos elogios en boca de los ingleses, que casi siempre censuraron nuestra administración colonial, dicen mucho en pró del carácter del general Dulce y de sus dotes de mando.

Dice La Esperanza: «Hemos oído quejarse de que los cantantes de la Capilla Real, especialmente los de canto llano, acuden a donde les llaman, siendo así que por el reglamento, que no ha sido revocado, están imposibilitados de hacerlo. No hablaríamos de esto si no causasen perjuicio a nadie con esa infracción; pero habiendo como hay padres de familia cuyo único recurso es el canto llano, los de la Capilla Real, que tienen sobrada retribucion, impiden a los que no son de la Capilla ganar honradamente el pan para sus hijos. Desearíamos que cesase eso que no sabemos si calificar de abuso.»

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 47.118; el 3 exterior, a 00 0/10; la diferida, a 42 1/2; la amortizable, a 00 0/10; el 3 por 100 francés, a 95.20, y el 4 1/2, a 91.30.

Londres, 10.

Los consolidados ingleses quedaban de 87 7/8 a 88.

FONDOS PUBLICOS.

Ayer, con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina, no ha habido Bolsa. Sin embargo, el 3 por 100 consolidado andaba solicitado a 50'25 al contado y a 50'35 a fin de mes. La deuda diferida se paga-

ba tambien a 45'30 a fin de mes y voluntad. Los demas fondos siguen sin alteracion.

ESPECTACULOS PARA HOY

Real.—No se ha recibido el anuncio. Principe.—A las 8.—El amor y la guerra. Baile.—Las hijas de Elena. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Proposito de mujer. De tal palo tal astilla. Un tenor mozo. Novedades.—A las 8 1/2.—La profeta. Baile. Variedades.—A las 8.—Mentiras dulces. Baile.—Santo y Peana. Circo.—A las 8.—El sexto marido. Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Gran funcion de variados ejercicios acrobaticos y gimnasticos.

DIARIO DE MADRID

Santo del dia 11.—San Nicasio, obispo y mártir; San Fermín, obispo y confesor. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de las escuelas pías de San Fernando, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde a las cuatro y media se rezará el Santo Rosario, y se cantarán vísperas solemnes y reserva. En la iglesia de San Antonio del Prado se celebrará a San Francisco de Borja, con misa mayor, manifiesto, y sermon que predicará D. Castor Compañía. En la iglesia de las Descalzas reales se tributará el culto mensual a la Virgen del Milagro, con la religiosidad acostumbrada. En la iglesia de Nuestra Señora de Monserrat, se cantará al anochecer una solemne Salve, precedida de Motetes y letanía a Nuestra Señora del Pilar, en preparacion de su festividad. Visitando desde hoy a vísperas, hasta mañana puesto el sol, la capilla del Obispo, plazuela de la Paja, puede ganarse jubileo plenísimo. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales ó la de la Fuencisla en Santiago. Orden de la plaza.—Servicio, para el dia 11.—Parada: Arapiles, Saboya ó Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel comandante de Arapiles, D. Francisco Carretero y Lopez.—Jefe de día: Señor teniente coronel de Cañena, D. Fernando Lias Rey.—Visita de hospital: Constitución, sexto capitan.—El general gobernador interino, Villagomez.

ANUNCIOS

DUEÑAS.—MEDICO-CIRUJANO Dentista.—Construye toda clase de pie-

zas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

COMERCIO DE MANTILLAS DEL DOS DE MAYO.

Calle de la Magdalena, núm. 34. Velos de seda, de 14 a 18 rs.; lisos, a 15 y 20; bordados a 25; de Chantilly, a 28; de guipur (novedad), a 40; mantos de gro, a 36; de glasé a 44 y 50; glasé negro, a 17 y 19 rs.; mantillas de 4, 6, 9, 12 y 15 duros, hasta 1,000 rs. una; telas de seda floreada, 8 rs. vara; mantillas y trajes de luto de todas clases.

UN BACHILLER EN CIENCIAS desea colocacion como profesor, en un colegio privado. En la calle de las Conchas, núm. 3, cuarto segundo, se informa.

SE ALQUILA UN GRAN LOCAL DE 4,600 pies. Pizarro, 16.

SE ABRE ALMONEDA DE TODA clase de muebles en la calle de Jacometrezo, núm. 72, cuarto bajo. Entre ellos hay unas jardineras doradas.

EN BUEN SITIO SE CEDE UN GABINETE con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Tudescos, 42, tienda de ultramarinos, darán razon.

AMA DE CRIA.—EN LA CALLE DE Segovia, núm. 31 duplicado, principal interior núm. 18, hay una de 21 años de edad y leche de quince dias, que solicita cria para casa de los padres.

DON ALEJANDRO ARIAS, CUYO domicilio en esta corte se ignora, se servirá avisar cuál sea éste, en el escritorio del Sr. Ojero, calle de Hortaleza, núm. 40, para enterarle de un asunto que le interesa.

VENTA DE CABALLOS.—ACABAN de llegar procedentes de una de las mejores ganaderías españolas, varios potros que por urgir su venta se darán arreglados.

Se podrán ver todos los dias en la calle de Valverde, núm. 8, establecimiento de coches.

AVISO A LOS SEÑORES IMPRESORES.—Mr. Victor Petibon, grabador y fundador de caracteres tipográficos, ha trasladado su establecimiento, que hasta ahora ha estado en la calle de Trujillos, núm. 2, a la de Silva, número 12, cuarto bajo, a donde deberán dirigirse los señores que se sirvan honrarle con sus pedidos.

EN PUNTO MUY CENTRICO SE ofrece con asistencia ó sin ella una sala con alchoa para dos caballeros. Tambien hay otra habitacion para uno solo. Darán razon calle de Preciados, núm. 41, lonja de ultramarinos.

AMA DE CRIA.—EN LA CALLE DE la Ventosa, núm. 10, cuarto segundo, patio, darán razon é informes de una que solicita cria para su casa: tiene leche de quince dias.

VIDA DE SANTA TERESA DE JESUS, escrita por el P. Francisco de Rivera, de la Compañía de Jesus. Nueva edicion: un tomo en 4.º de 350 páginas, 20 rs. en Madrid y 25 en provincias. Librería de Francisco Lizcano, calle de la Cruz, núm. 31.

CONTRA LA GANICIE. Este inofensivo aceite tiñe las canas, impide salgan otras, da lustre, suavidad y salud al pelo enfermizo. Jardines, 5, tienda.—L. Moreno.

LAPIDAS NEGRAS Y BLANCAS, desde 120 reales hasta 500; mostradores, mesas de café y muebles a precios desconocidos hasta el dia. Torija, número 6.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA. Jardines, 14, segundo.

CONSTRUCTORA CATALANA.—En los dias 10, 11, 12, 13 y 14 del corriente mes, de once a dos de la tarde, se efectúa en las oficinas de esta sucursal calle de la Reina, número 20, principal, el pago de los intereses del tercer trimestre de este año correspondientes a las imposiciones de tercera clase.

GRAN SURTIDO DE PENDIENTES de metal, doblé y cristal roca, cadenas de reloj de doblé desde 40 reales en adelante; surtido de juguetes, perfumería y artículos de tocador, cubiertos de metal blanco a 24 reales. Carretas, 22, La Floresta de España. En este establecimiento se ha recibido la remesa de costumbre de coronas y toda clase de adornos para sepulcros a precios arreglados.

VENTA DE FINCAS EN ALCALA de Henares.—El dia 15 de octubre próximo, se subastarán tres casas. El pliego de condiciones está de manifiesto en Madrid en las oficinas de «La Confianza», calle de las Hileras, núm. 8, segundo, y en Alcalá en el establecimiento comercial de D. Manuel Meriño.

SAN JOAQUIN, 5, PRINCIPAL DE Srecha, se admiten huéspedes con equidad.

MALÉS DE LA GARGANTA. Inflamaciones de la Boca. PASTILLAS DE DETHAN. CON SAL DE BERTHOLLET. Recomendadas por los Medicos de los hospitales de Paris, contra los Malés de la Garganta, el Grip, las Anginas, ulceraciones y contra las Inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad al palato, frescura a la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritacion causada por el tabaco, y contienen los efectos tan desastrosos del mercurio en la dentadura. ELIXIR, POLVOS. DENTIFRICOS CON SAL DE BERTHOLLET. Recomendados a las personas cuya dentadura se descama ó se mueve, cuyas encías sangran, y a las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Dan frescura a la boca, estado perfecto de las encías, blancura y conservacion de la dentadura, aliento agradable, salivacion moderada y conveniente. — Se emplean concurrentemente. DEPÓSITOS: En Paris, Dethan, r. du Faubourg-St-Denis, 99. En Madrid: Simen, Caballero de Gracia, 1.—Borrell, hermanos, Puerta del Sol.—Saz Montoya, Principe, 13.—Somolin, 2, Infantas, 26.—Escobar, plazuela del Angel, 3.—Quesada, Arco de Santa María, 27.

Fiestas del Pilar en Zaragoza. Billetes de ida y vuelta de Madrid a Zaragoza y vice-versa, primera clase, 210 reales 25 centimos; de segunda, 188'50, y de tercera, 95'75. Se espendrán dichos billetes en la estacion de Madrid y en el despacho central, calle de Alcalá, núm. 30, para todos los trenes ordinarios, desde el día 9 del actual hasta el último tren del día 42 dando derecho para el regreso de Zaragoza desde el primer tren del día 13 hasta el último del 17.

Por cesacion de comercio, 500 camisas en venta y variado surtido de utensilios de gabinete, con rebaja del 10 por 100 de los precios de fábrica. Alcalá, 25.

Clase de Teneduría de Libros por partida doble. Tudescos, 34, principal izquierda.

Se vende un piano ingles de Seola: su autor Collard y Collard, en muy buen uso y propio para un café. Darán razon calle de la Cruz, núms. 40 y 42, entresuelo de la derecha.

EN UN PUNTO CENTRICO DE ESTa corte se ceden dos habitaciones decentemente amuebladas para una ó dos personas. No es casa de huéspedes. Tudescos, 9, tienda.

LA PENINSULAR.—POR HABERSE anulado la subasta celebrada en 11 del pasado setiembre, para la construccion de 4 casas en Zaragoza y sus calles de la Independencia, Parque, Baño y San Diego, esta compañía procederá a otra nueva el dia 9 del corriente, en la forma establecida en sus Estatutos. El acto tendrá lugar a las 12 de la mañana en las oficinas de la direccion general, calle Mayor, números 18 y 20, y en las de Zaragoza, calle de Bruil, número, 1, en cuyos puntos se hallan desde hoy de manifiesto los planos y pliegos de condiciones. Madrid, 4.º de octubre de 1864.—El director general, PASCUAL MADOZ.

CONMIGO NO HAY COMPTENCIA.—Se regala un tintero, un corlaplumas, y se timbra el papel al que compra 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala y canto dorado, 24 plumas, 2 lapiceros, lacre, obleas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 reales!!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

ACEITE DE BELLOTAS PARA EL PELO.—PRIVILEGIADO.

Dos años hace que se descubrió. Un consumo de 58,000 botas para España y el extranjero, justifican su bondad. Se usa con éxito para teñir el pelo, evitar nuevas canas, hacer salir el perdido en calvas recientes ó inveteradas, robustecer el enfermizo, contener su caída, dirigir una buena cabellera, darle brillo, salud y sedosidad. Se usa en todos colores, en todas edades, y en cualquiera estado de salud. Es anti-nervioso. Los farmacéuticos lo recomiendan para todo uso con preferencia a los aceites y pomadas de la perfumería. El célebre médico higienista, el ilustrísimo Sr. Monlau, le coloca en la seccion de remedios y recetas de su ilustrado periódico científico El Monitor de la salud del 1.º de abril de 1863.—Precio, 6, 12 y 16 rs. bote. Jardines, 5, tienda de L. Moreno.

LEER, TRADUCIR Y HABLAR EL FRANCÉS.—En la academia preparatoria para carreras especiales, bajo la direccion de D. Vicente Mendoza, calle de Valverde, número 2, principal, se abre un curso de dicho idioma por el profesor D. Francisco Morales, de ocho a nueve de la noche y de diez a once de la mañana.

Horas de matrícula: desde las ocho de mañana hasta las nueve de la noche. SE TRASPASA UN ESTABLECIMIENTO de café, San Bartolomé, 32, principal.

llegó el fin de este discurso que habia conquistado simpatías generales. Echlot contempló a su amigo y le encontró de un palmo más de altura. En todos los países el favorecido de la dama tiene infinitos enemigos, y el capitán no se libraba de este mal. Cuando su dama y dueña del café habló de echar a la calle a Similor, sus palabras fueron acogidas con un murmullo de desaprobacion. Los mendigos no entran en establecimientos acreditados, insistió la hermosa soberana, que respondía al nombre de Mme. Sampson. —Y si se os cerrase el pico, con una palabra de amistad, cordera mía? dijo Similor. Si yo os dijese: Amanecerá... No acabó. Su nariz, su boca y su barba desaparecieron dentro de su sombrero hundido hasta los hombros de un puñetazo. Una explosion de risa estalló en la sala, y Echlot, levantando las mangas de su chaqueton y restregando sus manos tomó la actitud del boxeador francés, solo que cuando iba a caer sobre su adversario, en vez de acometerle se detuvo y balbuceó retrándose un mechón de pelo que habia caído sobre los ojos. —Buenas noches, Mr. de Piquepuce; salud, Mr. de Cocotte; a vuestro servicio, padre Rabot. Piquepuce se acercó al mostrador y dijo al oído de Mme. Sampson: —Hay que dejarle: es un corderillo de Tolonnais l'Amié. Y como ella abriese los labios para replicar, Piquepuce añadió: —No durarán mas que mañana. Pocos minutos después Similor y Echlot estaban instalados en el quinto cielo, es decir, en torno de una mesa entre otros diez ó doce asociados que tambien comían. Aquella fue una noche encantada; no se habló nada de negocios, y nuestros dos amigos se sentían transformados con el roce de tan escogida sociedad. Su sueño se habia realizado. Hay momentos de tal embriaguez, que disculpan los olvidos y torpezas de mayor bulto. Ademas, tantas veces habia sido olvidado Saladino sobre un mueble ó en un rincón, sin el menor perjuicio para su salud. Esta es la ventaja de todos los niños del melodrama. El panche estaba cargado de rom, el tabaco contribuía a turbar la imaginacion y se inventaban embemburros ingeniosos y chas-

carrillos capaces de animar a un muerto. A las cuatro de la mañana, se sintió cierto movimiento en la asamblea; un personaje que parecia allí de gran importancia, centró sigilosamente por la puerta que daba al camino de los enamorados, personaje que ostentaba magnífica cabellera negra, grandes patillas de igual color y gafas azules. El aspecto de este nuevo concurrente despertó en nuestros amigos una vaga reminiscencia; pero la creyeron hija de la turbacion de sus sentidos. Mr. Lecoq no tenia patillas ni gastaba anteojos. Piquepuce, en el instante en que ellos empezaban a discutir sobre aquella semejanza, les dijo: —A la madrugada, corzos! y mañana a las once aquí vereis a Mr. Mateo el amo de todos. —Tres Patas es el amo! dijo Echlot estupefacto. Similor mas difícil de admirar, añadió: —Siempre habia yo tenido en mucho a ese ser inverosímil. Aun era de noche cuando tomaron la calle que conducía a los boulevares. Similor caminaba con el corazón dilatado por la esperanza. —Ya ves, dijo sin disimular el gozo que le embriagaba, cómo brilla en el horizonte la estrella de nuestra fortuna. Echlot por toda respuesta se arrojó trémulo en sus brazos y murmuró: —El niño tendrá un porvenir. Pero esta idea terminó con un grito doloroso y se arrancó de los brazos de Similor para reconocer sus dos caderas, sitio ordinario de Saladino: no estaba, é instintivamente reconoció sus bolsillos... en vano. Recordó entonces su estancia en la Galeota y cómo un rayo se dirigió hacia ella. —Qué diablo, dijo estóticamente Similor, no hay peligro de que le roben. Justo es reconocer, aunque con dolor, que Similor adornado de tan relevantes prendas, no era buen padre. Aceleró sin embargo el paso, porque un clamor sordo llegó hasta él; un hombre huía a travéss de la calzada y en breve un carruaje detenido al otro lado del boulevard se alejó a galope. —Ya han muerto a la mujer! dijo Echlot arrodillado junto al banco. —Han muerto dos mujeres! Había en efecto dos mujeres tendidas y bañadas en su sangre, junto al banco donde dormía Saladino. El farol cercano

iluminando el vaso de Echlot y acariciando éste con una mirada seductora, exclamó: —Con veinticinco francos crees que podríamos vivir hasta el miércoles? Echlot limpió sus labios con el dorso de su mano trémula. —Cuarenta y ocho horas de opulencia! —Pues bien, he hallado el busito: es preciso salvar al ahogado, y esto producirá veinticinco francos de prima. ¿No está mal hilado, eh? —Echlot le miró atónito y dijo: —¿Tienes un ahogado? —Sí tal; el ahogado eres tú y yo tu salvador. Bajo el punto de vista moral, Echlot hacia un inmenso sacrificio al ir de vez en cuando a lavar al canal los paños que ensuciaba Saladino: el agua le causaba tal horror, que por no acercarse a ella hasta descurdaba su habilidad de pescador de anzuelo. La idea de Similor era echar a su compañero al agua y después pescarle. —No sabes nadar, dijo Echlot estremeándose a su pesar, y esos son juegos pesados. —¿Te resistes? dijo Similor con tono amenazador. —No, hombre; ya sabes que hago siempre cuanto quieres, pero el agua no entra en mis ideas. —Y dices luego que tienes en algo a esa pobre criatura! exclamó Similor levantando sus ojos hacia Saladino dormido. —Come, come, ente inútil! De qué sirve operar milagros, descubrir proyectos fabulosos? Come, come! Echlot ya no tenia gana. —Amadeo, dijo con tristeza, me ofendes en mis sentimientos mas sagrados. —No hay Amadeo que valga! Destruyes mi plan. —Prefero cualquier otro medio al de echarme al agua. —¿Crees que hay muchos medios de ganar veinticinco francos sin trabajar? —¿Podiera encontrarse... —Treinta y cinco años hace que buscas! No eres digno de entrar en la asociacion. —Eseucha, dijo Echlot sin quejarse de esta resolucio que le desgarraba secretamente el alma; el canal es profundo. —Pero en cambio no es ancho. —Pues bien, arrojate tú y yo te doy palabra de honor de sacarte. Similor le dirigió una mirada airada.

—Eso es! dijo. Un baño despues de la comida es la muerte repentina. Echlot tuvo la delicadeza de no volverle el argumento: no abusaba jamás de sus ventajas. Empezaron a buscar camandulerías, ó medios de sacar los cuartos sin trabajar, ocupacion ingeniosa cuando se reúnen en comandita para buscarlas dos ó tres truchimanes ingeniosos. Son verdaderamente poetas que viven de ilusiones en medio de las mas desconsoladoras realidades. Hay pensamientos fecundos en esta atmósfera de Paris: ella produce dramas para Estéban y Mauricio, y truhanerías para Echlot y Similor. Es un país feo cuando donde lo estravagante encuentra a veces el premio mayor. Nunca mejor ocasion que ésta de reseñar el tierno y característico idilio del nacimiento de Saladino, niño de cartón del prólogo del drama, llamado a ser con el tiempo domador de fieras, ó saltimbanquis. El sombrero gris de Similor contaba tres años menos que el de Echlot. Este barria todas las mañanas una botica esquinada a la calle de Vangirard, mientras Similor nacido para hacerse el amable, daba lecciones de baile en la barrera de Montparnasse. Ida Corbeau, llamada Mejilla de Plata, antigua vivandera que habia salido inválida de la conquista de Angel, vendia limonada y aguardiente en aquel sitio, y era respetada en el barrio como una gloria nacional. Era de elevada estatura, con cabellos grises, bigote de granadero y llevaba la mejilla derecha postiza, lo que daba origen a su apodo y mucho de extraño a su fisonomía. Hasta entonces Echlot y Similor no habian amado: vieron a Ida una tarde que despechaba su resfresco en la barrera con mas parroquianos y curiosos que de costumbre, y el fuego que pinta la lesbiana Safo en sus versos inmortales, circuló al punto por sus venas. Aquel día encontraron mas suave la brisa, mas embalsamado el ambiente, mas dulce el trino de los pajaros. Ida, a ruego de los concurrentes, cantó una copla marcial, y el destino de nuestros amigos se fijó para siempre; pero Echlot debia representar en aquella ocasion como siempre el papel de víctima. Similor complaciente con los demás adoradores de Ida, fue implacable con Echlot; ¿Quién es capaz de scondar los misterios del corazón humano!

CON MOTIVO DE LA SALIDA DEL excelentísimo señor embajador de Francia en esta corte se anuncia al público que en dicha embajada, calle de Torija, número 14, se hallan en venta varios servicios de mesa, uno de ellos de lujo, un piano, muebles, coches, caballos de tiro ingleses y de Mecklemburg, guarniciones de caballos y otros objetos. Dirigirse, todos los días, de doce a cuatro a la cancillería de la embajada; por los coches, etc. al primer cochero del señor embajador.

ALMONEDA.—SE VENDEN ALGUNOS muebles en buen estado en la calle de los Caños, núm. 7, principal izquierda.

PERIA PERMANENTE.—PAPEL superiores del reino y extranjeros. Resmillas de papel superior canto dorado y sin dorar que tienen para 250 cartas y 200 sobres de igual papel y engomados, 1124 reales!!! (sin dorar el papel 20 reales). Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

SE VENDE POR AUSENTARSE EL dueño, un tranco de caballos españoles y una carretela de cuatro asientos con sus arreos correspondientes. En el parador de San José, afueras de la puerta de Alcalá, los manifestarán al que desee comprarlos, é informarán.

LA CALLE DEL ARENAL, NÚMERO 26, principal, se ha trasladado doña Polonia Sanz, primera dentista de cámara.

VENTA DE CASA.—SE VENDE A voluntad de su dueño, y en subasta voluntaria, la del número 14, moderno, manzana 290 de la calle de la Montera de esta corte, que comprende 6,071 7/8 pies superficiales, y consta de planta baja y tres pisos superiores habitables con tres huecos de fachada.

Tendrá lugar el acto el día 20 de octubre, á las doce de su mañana, ante el notario D. José García Lastra, que habita calle de Cañizares, núm. 3, cuarto segundo derecha, donde al efecto y desde hoy están de manifiesto los títulos y pliegos de condiciones, de nueve á once de la mañana, hasta dicho día 20 de octubre.

SE ADMITEN HUESPEDES A 8 reales. Luna, 26, carbonería, informarán.

AVISO A LOS AFICIONADOS A caballos de lujo.—En la calle del Saucó, núm. 2, acaba de abrirse un nuevo establecimiento de caballos de lujo, en donde encontrarán las personas de gusto caballos de tiro de las mejores razas extranjeras.

SOCIEDAD DE NAVEGACION E INDUSTRIA.

Por disposición de la junta de gobierno se venden los vapores *América, Barcelona y Cid*, de pertenencia de dicha sociedad. En las oficinas de la misma, en Barcelona, calle del Correo Viejo, núm. 7, piso primero, se pondrán de manifiesto los inventarios y se darán las demás noticias y detalles que deseen á las personas que intenten la adquisición de dichos buques ó alguno de ellos solamente.

Por la Sociedad de Navegación é Industria, su administrador interino, **PEDRO BORQUE.**

Barcelona, 26 de agosto de 1864.

INJECTION CADET

Esta invención, preparada por Mr. Cadet, farmacéutico químico de primera clase de la facultad de París, es empleada con los mejores resultados por los médicos más célebres de Francia.

Su ventaja sobre todas las inyecciones preconizadas hasta el día es la de **CURAR RAPIDAMENTE**, sin dolores ni restringentes del canal.

En París: En casa del inventor, rue Saint-Denis, 79. Depósitos en Madrid: Simon, Caballero de Gracia, 1; Borrel hermanos, Puerta del Sol, 5; Somolinos, Infantas, 26; Quesada, Arco de Santa María, 27; Saez, Montera, Príncipe, 18; Escolar, plazuela del Ángel.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

LINEA SALIDA DE CADIZ PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO, A RAMANAS Y LA HABANA, todos los días 15 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los más rápidos conocidos. Cádiz á la Habana, empleando 30 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. Habana á Cádiz, en 15 días, 5 horas; Habana á Vigo en 13 días, 20 horas.

Cádiz á la Habana, 1.ª clase, pesos fuertes 165.—2.ª clase, pesos fuertes 110.—3.ª clase, pesos fuertes 50.

LINEA DEL MEDITERRANEO. Para Barcelona y Marsella, miércoles á las once de la mañana. Para Málaga y Cádiz, sábados á la misma hora.

Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. Madrid á Barcelona, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

DROGAS, CURTIDOS, FARDERIA, De domicilio BARCELONA á domicilio MADRID.

LANA sucia de la estación de MADRID á BARCELONA.

HARINAS.—De ESPINOSA, MADRID, VALLADOLID y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona á precios reducidos.

El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente.

Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz. En París, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu.

Despacho central de los ferro-carriles, y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA, DE BARRY DU BARRI, DE LONDRES.

Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquitis, veiga, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60,000 enras al año. Casa Barry du Barry, 18, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias y de Madrid.—Precios: 1 libra, 20 rs.; 2, 37; 5, 80; y 12, 170.

JOSEPH SEWILL,

FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA, SOUTH CASTLE-STREET, NUM. 61, (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL.

Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, Y LA

Medalla de premio de la gran exposicion internacional de Londres de 1862, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante.

Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool. Depósitos: En San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura Garcia del Revilla.

LA UNION,

Compañía de seguros á prima fija, contra incendios, sobre la vida y marítimos, autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856, establecida en Madrid, Fuencarral, 2.

CAPITAL, 32.000.000 DE REALES.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. señor conde de Villanueva de la Barca, propietario y senador del reino, presidente.

Excmo. Sr. D. Juan Pedro Muchadas, senador y propietario, vicepresidente.

Excmo. Sr. D. Luis Guillout, banquero Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.

Director adjunto: Sr. Miguel Oribe. Abogado consultor: Sr. D. Tomás María Mosquera. RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro.

Para los siniestros al contado ó dentro de los 15 días siguientes á su arreglo, tiene actualmente asegurados 3.825.000.000 de reales de capital efectivos. Ha indemnizado por 2.033 incendios ocurridos en los seis años que lleva de existencia, la suma de nueve millones y medio.

Ninguna otra empresa de su clase ofrece más ventajas y garantías. SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la Compañía por la exactitud con que atiende á la indemnizacion de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 1.727.000.000 de rs., repartidos en 62.715 riesgos, habiendo importado los premios más de 20.000.000.

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la Compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana.

Las establecidas hasta el presente son: 1.ª Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra.

2.ª Seguro temporal, cuya diferencia del anterior es que se limita á un plazo determinado al contraerle.

3.ª Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos.

4.ª Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.

5.ª Rentas vitalicias inmediatas, que la Compañía paga hasta el fallecimiento del rentista desde el día en que se firma la póliza.

6.ª Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarla, durando hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid, en la Direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospecto, y darán cuantas esplicaciones se soliciten.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión Zuluaga.

Echalot se refugió en su abnegacion y aprendió por entonces á hacer sus drogas para hacer caer el cabello.

Al cabo de algunos meses pasados en aquel jardín de Armida, cuyo dintel no le era dado atravesar á Echalo, Similor tuvo una grande alegría. Ida iba á ser madre.

Solo entonces permitieron á Echalo tomar parte en su sociedad, aprovechando en cambio sus servicios para el mejor cuidado de Ida. Esta murió al dar á luz á Saladino. Echalo fué quien encontró nombre á éste fundándose para elegirle el que llevaba, en lo aficionada á la sal que habia sido su madre, y juró desde que vino al mundo el niño, ocupar el lugar de su madre y encargarse de su educacion. Similor inconsolable, deso salvó al menos una prenda del objeto amado y fué á buscar la mejilla que según voz pública era de plata; ¡un desengaño mas! La mejilla era de estaño.

Así acabó esta mujer original, olvidada de todos, hasta de su ingrato amante; solo Echalo va de cuando en cuando á dejar algunas flores silvestres sobre su sepultura.

A mediodía la dueña del bodegon, viendo que no consumian mas, puso á los dos amigos á la puerta. Echalo y Similor eran de los que atormentan durante doce horas el pavimento de París sin cansancio ni enojo. Ademas el recurso que buscaban sin cesar entretenia su paseo, y se asombrarían los aficionados á la estética si los límites de esta historia nos permitieran referir circunstanciadamente su coloquio. Similor era mas audaz, mas romántico; Echalo tenía mas raciocinio, mas dulzura, mas encanto, aunque en suma ambos eran reproducción de aquellos pastores de la Arcadia cantados por Virgilio, y cuenta que los pastores de Virgilio se privaban del suave elemento que perfuma y santifica la égloga: el niño, fruto del amor, esperanza para el porvenir.

Echalot llevaba como siempre á Saladino: no le olvidaba jamás, y si en el calor de la conversacion sus gesticulaciones ahogaban á la criatura, un gemido de este bastaba á despertar su interés maternal. Entonces le contemplaba con cariño y encontraba vaga semejanza con el varonil perfil de Ida Corbeau.

Paseáronse hasta la tarde en zig-zas por las calles, arrastrando sus zapatos rotos por el polvo y anhelando cuanto veían como niños.

ban recursos á cual mas inverosímiles, pero á cual mas ingeniosos. ¡Matar á la mujer hubiera sido tan fácil! Tuvieron ideas extravagantes, y entre ellas fué la mas célebre la de Similor, que propuso llevar á Saladino al Monte de Piedad, en broma por supuesto, porque Echalo no hubiera consentido que se tratase la cuestion en serio.

A cosa de las ocho habían andado ocho leguas y no habían tropezado con ningún medio practicable de vivir. El apetito se iba dejando sentir, y el olor que salía de los bodegones le aumentaba. Empezaron á formar la lista de los manjares con que se regalarían al día siguiente del negocio... Nada estraga el estómago como este peligroso pasatiempo. La idea de una pierna de buey asada, presentada por Similor, arrancó lágrimas á su compañero.

Habían llegado en esto á la rotonda del Temple, y la vista de tantas riquezas suspensas de los pilares, como botas viejas, levitas raidas, pañuelos de yerbas con algun agujero, escobas y marmitas, restos de uniformes recreaban su vista, cuando de repente se fijaron en un anuncio colocado á la altura de un hombre. ¿Quién tuvo la idea del recurso? ¿Echalot ó Similor? Ambos esclamaron á la par:

—¡He ahí un bono de tres francos! ¡Habían descubierto la vacuna! El anuncio en sustancia decía: «Alcaldía del sexto departamento. Vacuna gratuita de diez á doce en el hospital de San Luis, con la prima de tres francos á los padres que presenten certificado de indigentes.»

Saladino no estaba vacunado. Echalo y Similor permanecieron mudos de sorpresa un instante. El descubrimiento del recurso les produjo una que les embargaba la voz. Había un obstáculo, sin embargo: el certificado de indigencia.

—¡Qué diablo! dijo Similor. Irás á pedirle tú.

—No por cierto: tú eres el padre de la criatura.

Se concibe el horror instintivo de ambos amigos al sitio en que se espandan los certificados.

Echalot tuvo una buena idea: acercóse al anuncio y le arrancó sin romperle, habilidad que poseen casi todos los granujas de París.

A la interrogacion de Similor contestó:

—Amadeo, se darán estos tres francos y doble ó triple por mis meñás, y ademas impediremos á tu hijo el dolor del lanceotazo.

Hay algo superior al dinero: el crédito. ¿Qué se necesita para tener crédito? Un título y el anuncio le daba, constando que Saladino valía tres francos porque aun no estaba vacunado... una vez hecha la incision, ya no valía nada. Cargados con el anuncio y con Saladino, emprendieron una visita por todos los bodegones, y durante veinticuatro horas conocieron la abundancia, porque en todos se les abría un crédito de diez escudos á cuenta de la vacuna de Saladino. Escusado es decir que Saladino no se vacunó.

Al día siguiente por la noche, fatigados de su paseo cotidiano, llegaron al boulevard del Temple, reposando en uno de sus asientos. Saladino, que habia tenido su parte en el festín, tenia sueño, se le tendió en el banco y se durmió. Ellos continuaban con sus castillos en el aire, gracias al porvenir que les reservaban los misterios de Mr. de Piquepuce.

Desde el banco que ocupaban, veían la Gaceta y la entrada del estrecho callejon que conducía al café de L'Epi-Scie. ¡Este era para ellos la tierra prometida, el paraíso! En París el solo hecho de frecuentar ciertos establecimientos, produce la gloria.

Hacia muchos años que uno de los bellos sueños de Echalo y Similor era visitar el café L'Epi-Scie ó especiero. ¡Nunca se habían atrevido!

No obstante la proximidad en que se veían para entrar en él, les hizo atrevidos, y Echalo dijo:

—Aunque la cita es para mañana, ¿no podríamos entrar esta noche, Amadeo?

El deseo de su amigo no era menor; pero la superioridad de Mr. de Piquepuce le imponía respeto.

—Está ahí él, repuso con cierto embarazo, y estará con sus amigos, todas gentes encopetadas como Mr. de Cocotte y otros. Necesitaríamos por lo menos un pretexto para disculpar nuestra entrada.

En aquel momento, un hombre en traje semi-militar se dirigió de la Gaceta al café, pasando cerca de nuestros amigos que reconocieron ambos su rostro á la luz de un farol.

Las grandes resoluciones son prontas como el rayo.

Los padres de Saladino se levantaron á la par.

—¿Has visto? dijo solemnemente Similor.

—Es Mr. Patú, capitán del *Agula de Meaux*, núm. 2, en el canal, repuso Echalo.

—Como he tenido palabras con ese sujeto, que se me insolentó á bordo, el honor me manda armar camorra, y éste es el pretexto necesario. Camina.

Echalot tambien comprendía las exigencias del honor, y dominando sus impresiones siguió á su amigo, que se dirigía al callejon.

Conocida nos es el alma de Echalo. Omitiremos pintar la turbacion que le dominaba, diciendo en su lugar que Saladino quedó olvidado sobre el banco. Esto nos ahorra un análisis largo y enojoso.

Antes de entrar, Similor se miró de alto á bajo y torció su sombrero sobre la ceja, aunque todos estos preparativos simulasen mal un temor vago; hay recintos que apresuran los latidos del corazón. Echalo se deslizo detrás de él, aunque instintivamente se quitó al entrar su sombrero.

Constituía el café una sala baja de techo y extraordinariamente cargada de humo de cigarro, que formaba una espesa nube. Los que tienen costumbre de frecuentar esta clase de establecimientos, nada extraño podían encontrar en este café de tercer orden; pero un sentimiento de admiracion oprimió el corazón de nuestros amigos. Todos aquellos fumadores de pipa y jugadores de dominó eran quizá asociados que tambien comían.

Echalot permanecía humillado ante la idea de su inutilidad en presencia de tan notorios talentos. Similor, menos modesto, más fanfarron, dominó su embarazo y se adelantó al mostrador, donde una mujer gruesa y colorada acogía con benévola sonrisa al capitán Patú.

—¡Conductor! dijo Similor con énfasis.

El marino de agua dulce se volvió cólerico, cortando su galante saludo.

—Tranquilízate, Amadeo.

—Supongo que reconoceréis, repuso Similor, á un joven á quien habeis faltado en el ejercicio de vuestras funciones de batelero de dos escudos, y que prometió romperos un ala ó dos, á pié ó á caballo, con armas ó sin ellas, lo mismo con la espada ó la pistola, que con una tranca ó un zapato.

Una ruidosa carcajada de la multitud